



Alerta a hospitales la violencia familiar

SELENE VELASCO

En promedio, cada día, cuatro personas requirieron atención médica por lesiones ocurridas en casos de violencia intrafamiliar.

Un total de 972 personas acudieron en 242 días, entre enero y agosto, a alguna unidad médica por daños derivados de la violencia intrafamiliar, de acuerdo con datos oficiales de la Secretaría de Salud.

De esa cifra, 850 fueron las mujeres que necesitaron ser atendidas, lo que representa un 87.4 por ciento de los casos.

Los registros para hombres por estos casos fueron 122, mismos que equivalen a 12.5 por ciento.

En comparación con el mismo periodo de 2024, las lesiones que requirieron intervención de personal de Salud fueron más.

Entonces fueron un total de 904; de las cuales 825 se reportaron en mujeres, que representan 91.2 por ciento y 79 en hombres, equivalentes a 8.7 por ciento.

Personal médico explicó que las lesiones que se registran oficialmente por violencia intrafamiliar van desde golpes y heridas a daños que

requieren hospitalizaciones.

Esto, sin contar con las secuelas emocionales que pueden presentar las víctimas de dicha violencia registrada en domicilios y en la vía pública.

“Son atendidas con mayor frecuencia lesiones en extremidades, cráneo, cara, fracturas”, explicó Luisa Sa-

lazar, doctora de la Alcaldía Cuauhtémoc, que lo mismo ha atendido a pacientes en estas circunstancias, menores de edad, adultos y adultos mayores.

“Las heridas se presentan a causa de puños, patadas, pero también de armas y objetos diversos usados para causar daño, palos, cuchillos, tijeras. Hemos visto que muchos casos se asocian con sustancias nocivas, alcohol, drogas”.

Desde 2019 y hasta el corte de agosto de 2025 se acumularon un total de 10 mil 579 casos atendidos por personal médico o de enfermería, de acuerdo con las cifras de Salud en la Capital del País.

La mayor cantidad de agresiones físicas las han sufrido mujeres, en más de 80

por ciento cada año.

El peor periodo fue en 2019, cuando hubo un total de mil 949 atenciones durante todo el año.

Luisa Salazar,
doctora de la Alcaldía
Cuauhtémoc

Las heridas se presentan a causa de puños, patadas, pero también de armas y objetos diversos usados para causar daño, palos, cuchillos, tijeras.”

Agresiones

Aunque la violencia afecta tanto a hombres como a mujeres, la mayoría de los casos atendidos son agresiones hacia ellas.

122

atenciones
a hombres entre
enero y agosto

87.4

por ciento
de los casos
son mujeres